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TEMA 73 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6-
mico de 1973 lcontinuaci6n) {para los docu
mentos, vease Ia 1541a. sesi6n) 

lnforme del Comite Especial encargado de 
examinar Ia situaci6n financiera de las Naciones 
Unidas (continuaci6n) {A/8729). 

I. El Sr. AMERASINGHE (Sri Lanka) elogia a los 
miembros del Comite Especial por el intorme conciso 
que han preparado sobre Ia situacion tinanciera de las 
Naciones Unidas, que es uno de los problemas mas serios 
que enfrenta Ia Organizacion y que pone en peligro su 
propia existencia. En el parrafo 5 de su informe 
(A/8729), el Comite Especial ha identificado correcta
mente los tres elementos constitutivos de Ia presente 
crisis tinanciera. La delegacion de Sri Lanka esta de 
acuerdo con el Comite Especial en que, si se desea detener 
Ia erosion de las finanzas de las Naciones Unidas y 
mantener estatico el deficit a corto plaza hasta que se 
pueda liquidar, se debe elaborar un plan solido para 
preparar un presupuesto y para financiarlo que cuente 
con el apoyo sin reserva de todos los Estados Miembros. 
Sin embargo. no comparte Ia opinion del Comite 
Especial de que todas las partes del problema deben ser 
tratadas simultaneamente, en forma global. El factor 
comun de los tres elementos constitutivos del problema 
tinanciero de las Naciones Unidas es Ia negativa de 
ciertos paises, por cuestiones de principia, a contribuir a 
Ia tinanciacion de determinadas partidas de gastos. 
Mientras dichos paises mantegan esa posicion, Ia 
Organizacion seguira teniendo un problema de liquidez, 
un deficit a corto plaza y una deuda a largo plaza. 

2. Una caracteristica de Ia practica tinanciera pasada a 
Ia que Ia delegacion de Sri Lanka se opone, y que no se 
trata en el informe del Comite Especial, es el requisito 
impuesto por el Reglamento Financiero vigente de que 
los Estados Miembros paguen a Ia Organizacion el 
importe integra de sus cuotas dentro de los 30 dias 
siguientes al recibo de Ia comunicacion del manto de sus 
obligaciones. Este requisito no parece razonable, dado 
que los gastos de !a Organizacion se realizan a lo largo de 
todo el ano y no en un momenta determinado. Por 
consiguiente, Ia delegacion de Sri Lanka propane que se 
enmiende el Reglamento Financiero para permitir que 
los Estados Miembros paguen sus cuotas en entregas 
cuyo monto este determinado por las necesidades 
efectivas. Estas entregas se podrian hacer en forma 
trimestral y no necesariamente en partes iguales, pues se 
relacionarian con los gastos efectuados por Ia Organiza-
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cion en el trimestre pertinente. Los pagos trimestrales 
deberian ser obligatorios y todo Estado que no los 
abonara con puntualidad deberia pagar interes a una 
tasa ligeramente superior a Ia aplicada en casos similares 
por Ia banca comercial. 

3. Tal enmienda del Reglamento Financiero, aunque 
aconsejable, no resolvera los problemas del deficit a corto 
plazo y de Ia deuda a largo plazo de las Naciones Unidas, 
que se deben a Ia negativa de ciertos Estados a contribuir 
a Ia tinanciacion del Cementerio en conmemoracion de 
Ins caidos al servicio de las Naciones Unidas en Corea, de 
Ia CNUURC y de Ia emision de bonos de las Naciones 
Unidas. Las obligaciones de las Naciones Unidas por 
conccpto de esas partidas se podrian cubrir aplicando 
proporcionalmente las contribuciones de los Estados 
Miernbros que han convenido en sufragar los gastos de 
quest' trata a Ia reduccion correspondiente. El resto de Ia 
suma necesaria se podria obtener mediante contribucio
nes voluntarias. 

4. En el parrafo 9 de su informe, el Comite Especial 
sciiala que un numero considerable de Estados 
Miembros respondieron a los llamamientos del Secretario 
General y del Comite Especial pagando sus cuotas para 
el presupuesto ordinaria en fechas anteriores a las 
acostumbradas. Sin embargo. nose debe dar demasiada 
trascendencia a este hecho, porque, como ha senalado el 
propio Secretario General, el pago adelantado de las 
cuotas no ha resuelto en modo alguno el problema 
permanente y fundamental. En el parrafo 10 de su 
informe, el Comite Especialllega a Ia conclusion de que 
las medidas tomadas por el Secretario General han 
creado una atmosfera de buena voluntad entre los 
Miembros de Ia Organizacion y constituyen asi Ia base de 
un enfoque realista del problema que es necesario 
resolver a tin de colocar a las Naciones Unidas en un 
terreno mas solido; a juicio de Ia delegacion de Sri 
Lanka. esa conclusion en el fonda no es J11as que una 
simple expresion de deseo. 

5. En el parrafo II de su informe, el Comite Especial 
seiiala que al 30 de septiembre de 1972 el total de las 
cuotas atrasadas de los Estados Miembros ascendia a 
98.300.000 dolares, de los cuales solo 44.300.000 dolares 
no habian sido impugnados y, presumiblemente, eran 
recuperables. Esta suma, si se pagase, se podria utilizar 
para enjugar parte del deficit a corto plaza, que, segun el 
calculo "A" del Secreta rio General, asciende a 
69. 700.UUU d6lares incluidos 16.600.000 do lares de 
cuotas atrasadas del regimen de Chiang Kai- shek. Pero, 
aun si se pagase Ia parte recuperable de esas cuotas 
atrasadas, todavia le faltarian a Ia Organizacion varios 
millones de do lares para liquidar su deficit a corto plaza. 
Ademas, las Naciones Unidas seguirian enfrentando el 
problema de cumplir con sus obligaciones a largo plaza, 
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a las que se hace referencia en el parrafo 22 del informe 
del Comite Especial. 

o. Las soluciones para la presente situacion que 
propone el Comitc Especial en el capitulo lll de su 
in forme no son totalmente concluyentes. Aunque se logro 
un cntcndimiento emre 12 de los 15 miembros da·' 
Comitc Especial, segun el cual celebrarian consultas con 
~us respectivos grupos regionales acerca de las propues
tas que tiguran en el parrafo 14, 2 miembros del Comite 
Especial- Polonia y la Union Sovietica- no aceptaron 
la soluci6n global que se elaboro y 1 miembro no asistio a 
ninguna de las reuniones del Comite. Las reservas 
expresadas por las delegaciones de Polonia y de la Union 
Sovietica con respecto a la solucion global son 
comprensibles. dado que, seg(m el arreglo propuest'o, 
estar\an pagando indirectamente las partidas a las que se 
oponen por cuestiones de principia. Esas delegaeiones 
ticncn un motivo de queja legitimo, pues sus paises nose 
benctician para nada de Ia soluci6n global. 

7. Sin embargo. para Ia delegaci6n de Sri Lanka, Ia 
soluci6n global que se describe en el parrafo 14 del 
informe del Comite Especial es aceptable, a condici6n de 
que exista un compromiso obligatorio por parte de todos 
los Estados Miembros de contribuir voluntariamente a 
los programas tccnicos para los paises en desarrollo con 
una suma igual o superior a la que ahora aportan al 
prcsupucsto ordinaria con ese objeto. Los paises en 
desarrollo tienen derecho a que se les den seguridades de 
que no sc rcgistrani una reducci6n o disminucion de las 
contribuciones a dichos programas y de que tales 
contribuciones continuaran siendo canalizadas por 
conclucto del sistema de las Naciones Unidas. 

K. Con respecto a liaS cuotas no pagadas por el regimen 
de Chiang Kai-shek, se ha propuesto que los respon
sables de Ia clenegacion de los derechos legitimos de Ia 
H.cpttblica Popular de China enjuguen esa deuda. La 
dclcgacion de Sri Lanka no considera correcto apoyar esa 
propuesta, dado que tenderia a establecer el principio de 
que las cuotas de los Estados Miembros de las Naciones 
Unidas se han de tijar de acuerdo con los beneficios o 
ventajas politicas que saq uen de su participaci6n en Ia 
Organizaci6n. Por otra parte, sugerir que Ia Republica 
Popular de China se haga cargo de Ia deuda contraida 
por cJ regimen de Chiang Kai-shek representaria agregar 
una injusticia tinanciera a una injusticia politica. 

9. La deuda a largo plazo de las Naciones Unidas 
obedece primordialmente a ciertas operaciones para el 
mantenimiento de Ia paz que, a juicio de algunos Estados 
Miembros, son ilegales y est:in en violaci6n de Ia Carta. 
Por consiguiente, es un problema politico, que no se ha 
de resolver con ingenio financiero. En opinion de Ia 
dclegacion de Sri Lanka, Ia unica solucion eficaz 
consistiria en hacer un llamamiento a todos los Estados 
Miembros, organizaciones y particulares del mundo 
entero instandolos a ayudar a las Naciones Unidas 
mediante contribuciones voluntarias. Tambien se debe
ria hacer un llamamiento a los Estados que estan en 
condiciones de cancelar cualquier obligacion que les 
adeuden las Naciones Unidas y renunciar a toda 
rcclamacion que tengan contra Ia Organizacion y 

exhortarlos a adoptar tal decision. Las contribuciones 
voluntaria~ sc pucden lograr de varias maneras, incluso 
organizando en ciertos paises actos para celebrar el Dia 
de las Naciones Unidas, oportunidad en Ia cual se 
poclrian solicitar contribuciones, y. posiblemente, esta
blcciendo una loteria de las Naciones Unidas. 

I 0. En conclusion, Ia delegacion de Sri Lanka cspera 
que sc aclopte por consenso un proyecto de resolucion 
que ascgurc cl pago puntual de las cuotas a medida que 
surjan las obligaeiones. Ia aceptacion solemne de una 
cstructura y una politica presupuestarias y tinanciera:; 
que no permitan Ia revision o el repudio de las 
obligacioncs. y Ia eliminaci6n del deticit a corto plazo y 
de Ia deuda a largo plazo de las Naciones Unidas 
mediante contribucioncs voluntarias de fuentes nacie
nalcs. institucionales y particulares. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y FINAN
CIERAS DEL PROYECTO DE RESOLUCION 
PRESENTADO POR LA SEXTA COMISION EN 
EL DOCUMENTO A/8796 CON RESPECTO AL 
TEMA 87 DEL PROGRAMA* (A/8708/ADD.18, 
A/ C.5/14811 

II. El PRESIDENTE seiiala a Ia atenci6n de Ia 
Comisil'm el documento A/C.S/1481. en el que figura Ia 
cxposicion del Secretario General sobre las consecuen
cias administrativas y tinancieras del proyecto de 
resoluci6n presentaclo por Ia Sexta Comision (A/8796, 
parr. 13) y seiiala que Ia aprobaci6n de dicho proyecto no 
requerira creditos adicionales para 1973. En su informe 
(i\, K70Kt Add.l8). Ia Comisi6n Consultiva en Asuntos 
i\dministrativos y de Presupuesto ha expresado Ia 
esperanza de que Ia fecha de celebracion de Ia propuesta 
conferencia de plcnipotenciarios se tije teniendo en 
cuenta el parrafo II de Ia rcsolucion 2609 (XXIV) de la 
i\samblea General. 

12. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en i\suntos Administrativos y de Presupue·sto) 
seiiala que Ia propuesta de Ia Sexta Comision no implica 
consccuencias tinancieras para 1973 y dice que acoge con 
agrado los esfucrzos dt:: Ia Sexta Comision por mantener 
en un minimo, en el futuro, cl costo de Ia propuesta 
Conferencia lnternacional de Plenipotenciarios. 

IJ. EJ PRESIDENTE sugiere que la Comision pida al 
Relator que informe directamente a Ia Asamblea 
General de que, si aprueba el proyecto de resolucion de 
Ia Sexta Comision, no se requeriran creditos adicionales 
para el ejercicio economico de 1973 y de que las 
consecuencias administrativas y tinaneieras para los aiios 
futuros seran examinadas por la Comision en el vigesimo 
oetavo periodo de sesiones de la Asamblea General, en el 
marco de su cxamcn del proyecto de presupuesto para el 
bienio 1974-1975. 

Asi queda acordado. 
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CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y 
FINANCIERAS DEL PROYECTO DE RESOLU
CION PRESENTADO POR LA COMISION 
POLITICA ESPECIAL EN El DOCUMENTO 
A/8879/ADD.1 CON RESPECTO AL TEMA 38 
DEL PROGRAM A* (A/8708/ ADD.19, A/C.S/1495) 

14. El PI{ESIDENTE seiiala que el Secretario General, 
en Ia cxposiei6n que present6 (A/C.S/I495) sobre las 
eon~eeueneias administrativas y tinancieras del proyecto 
de resoluci{l!l rclativo a una conferencia internacional de 
organizaciones sindicalcs contra el apartheid, presentado 
por Ia Comisi6n l:'olitica Especial en su informe 
(i\0-IK79ll\dd.l, parr. 6), estima que los gastos que 
entraiiaria Ia aplicaci6n de las disposiciones del proyecto 
de resoluci{Jn ascenderian a un total de 8.300 d61ares, 
que ~e incluirian en el capitulo VI de Ia secci6n I 7 del 
proyTcto de presupuesto para 1973. En su informe 
conexo (;\ 1-1701-\i Add.l9), Ia Comisi6n Consultiva en 
;\~untos i\clministrativos y de Presupuesto acepta ese 
dtlculo. pero al mismo tiempo, seiiala a Ia atenci6n de Ia 
i\~amblca General Ia cuesti6n de Ia propiedad de 
;ilguno'> de los pagos pertinentes. 

15. El Sr. HHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
Consult iva en Asuntos Aclministrativos y de Presupuesto) 
dice que, aunque s6lo se trata de sumas pequeiias, ha 
~ido motivo de eierta preocupaci6n para Ia Comisi6n 
Comultiva Ia idea de que se utilicen fondos de las 
Naciones Unidas para sufragar los gastos de viaje y las 
diet as de personas que no son miembros de un 6rgano de 
las Naciones Unidas ni funcionarios de Ia Secretaria a tin 
de que puedan asistir a una conferencia que es 
comoeada por las Naciones Unidas. Sin embargo, a 
IT'>crva de que Ia Asamblea General autorice al 
Secretaria General a sufragar tales gastos, como se 
propone en el parrafo 7 de Ia parte dispositiva del 
provecto de resolucibn. Ia Comisi6n Consultiva conviene 
con cl Secretario General en cuanto a] monto total del 
creel ito necesario. 

lh. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) 
dice que ve con agrado que Ia Comisi6n Consultiva no ha 
rcchazado el credito de 5.500 d6lares solicitado por el 
Secretario General para suft·agar los gastos de viaje y los 
dicta~ de representantes de las organizaciones del Africa 
meridional. La delegaci6n tanzaniana considera que el 
pf1rrafo 4 del in forme de Ia Comisi6n Consultiva signitica 
que c1 proyecto de resoluci6n plantea cuestiones de 
principio y politica sobre las cuales Ia Comisi6n 
Consu ltiva no se encuentra en condiciones de abrir 
ju icio: a este respecto, le corresponde a Ia Asamblea 
General tomar una decision. La Comisi6n Consultiva 
s6lo puede examinar y aprobar los calculos de gastos 
prcsentados por el Secretario General. La delegaci6n de 
Ia Rept1blica Unida de Tanzania estima que Ia cuesti6n 
de prineipio de que se trata no deberia ser motivo de 
demasiada preocupaci6n: Ia Asamblea General ha 
reconocido que. para ir mas alia de una simple 
clcclaraci6n de principia en apoyo de los pueblos bajo 
opresi{m colonial y racial que estan Juchando por su 
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libertacl. debe dar apoyo material y tinanciero a dichos 
pueblos. lo cual arnwni~:a con decisiones anteriores de Ia 
A~amblea. En realidad, ya se ha aprobado una suma de 
100.000 d6lares para el Programa de Enseiianza y 
Capacitaci6n para el Africa Meridional. 

1-. El PHESIDENTE sugiere que Ia Comisi6n pida al 
l~elator 4ue informe clirectamente a Ia Asamblea 
General de (jlle, si aprueba el proyecto de resoluci6n de 
Ia Comisibn Politica Especial, se rcquerira un crcdito 
aclicional de 8.300 d61ares con cargo a! capitulo VI de Ia 
~ecci{)!] 17 del presupuesto para el ejereicio econ6mico de 
197.1. 

A si queda acordado. 

IK. El Sr. DRUMMOND (Sudafrica) expresa las 
reservas de su delegaci6n acerca de Ia legalidad, 
conforme a Ia Carta, del gasto adicional de 8.300 d61ares, 
para el capitulo VI de Ia secci6n 17 del presupuesto para 
1973. que se prevc en el proyecto de resolucibn 
pre~e n tad o por Ia Comisi6n Politic a Especial. La 
clelcgacibn de Sudafrica estima que las observaciones de 
Ia Comisi6n Consultiva en el parrafo 4 de su informe son 
pertinentes: Ia Comisi6n Consultiva ha puesto en duda 
que sea apropiado suti·agar con cargo al presupuesto de 
las Naciones Unidas los gastos de viaje y las dietas de 
personas que no son miembros de un 6rgano de las 
Nacioncs U nidas ni funcionarios de Ia Secret aria a tin de 
que puedan asistir a una conferencia que no es 
convoeada por las Naciones U nidas. El monto del cn':dito 
de q uc se trata tal vez no sea importante, pero los 
representantes deberian considerar las consecuencias del 
principio basico, que tacitamente estan aprobando y que 
con acierto ha seiialado a su atenci6n Ia Comisi6n 
Consultiva. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y 
FINANCIERAS DEL PROYECTO DE RESOLU
CION PRESENTADO POR LA PRIMERA COMI
SION EN El DOCU MENTO A/8906 CON RES
PECTO AL TEMA 34 DEL PROGRAMA** 
(A/8708/ ADD.20, A/C.S/1489) 

TY. El PRES I DENTE seiiala que el Secretario General, 
en Ia exposici6n que present6 (A/C.5/1489) sobre las 
consecuencias administrativas y tinancieras del proyecto 
de resoluci6n presentado por Ia Primera Comisi6n en su 
informe (A/8906, parr. 11), estima que los gastos que 
entraiiaria Ia aplicaci6n de las disposiciones del proyecto 
de resoluci6n ascenderian a 25.500 d6Jares, que se 
incluirian en un nuevo capitulo de Ia secci6n 2 del 
presupucsto para 197 J. En su in forme conexo (A/8708/ 
Add.20), Ia Comisi6n Consultiva en Asuntos Administra· 
tivos y de Presupuesto seiia16 que el proyecto de 
resoluci6n se podia aplicar sin que se necesitaran 
creel itos adicionales para I 973. 

20. El Sr. HHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que, debido a que no se sabe con seguridad de que 
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per~onal se dispondni. Ia Comision Consultiva no esta 
COllVencida de que SC requieran CreditOS adicionaJes para 
aplicar Ia propucsta aprobada porIa Primera Comision. 
Fn consecucncia, Ia Comision Consultiva recomendo que 
el Sccrctario General tratase de reorganizar el calendario 
de eonfcrencias de mancra de prescindir de Ia necesidad 
de interpretcs independientes. o sufragar las necesidades 
adicionales con cargo a los creditos consignados para Ia 
\ecci6n 3 del presupuesto. La Comisi6n Consultiva penso 
tambicn que Ia Quinta Comision tal vez deseara 
informar a Ia Asamblea General de que, si aprobara el 
proyecto de rcsolueion de Ia Primera Comision, no se 
m:cesitaria ning(m cre:dito adicional para el presupuesto 
corrcspondientc a 1973. 

21. El Sr. AMERASINGHE (Sri Lanka) recuerda que 
su dclcgaci6n presento el proyecto de resolucion en Ia 
Primcra Comisi6n y explica que Ia atirmaci6n que figura 
en cl parrafo 2 del documento A/C.S/1489, en el sentido 
de que cl eomite especial propuesto celebraria un periodo 
de scsiones de cuatro semanas en Nueva York entre el 4 y 
cl 2Y de junio de 1973, se redacto despues de celebrar 
consultas con el orador. Por lo tanto, el supuesto del 
Secrctario General es correcto. Se ha tratado de 
mantcncr los gastos y Ia duraci6n del periodo de sesiones 
en un minimo, y cl Secretario General ha indicado que el 
gasto principal correspondeni a los servicios de ocho 
intcrpretes independicntes. El orador cuestiona el 
fundamcnto de Ia sugerencia de Ia Comision Consultiva, 
que tigura en cl parrafo 4 de su informe de que bastaria 
un pcriodo de sesiones mas corto. Esta totalmente 
convencido de que seria necesario u n periodo de sesiones 
de csa duraci(m debido a que Ia cuestion es compleja y 
controversial. No obstante. no opondra objeciones a Ia 
rccomendaci6n de Ia Comision Consultiva si se asegura 
que sc podra reorganizar el calendario de Ia conferencia 
o su fraga r las necesidades adicionales con cargo a los 
crcd itos consignados para Ia seccion 3 del presupuesto. 
Confia en que las eonsecuencias financieras no diticulten 
cl normal desarrollo del periodo de sesiones del comite 
especial. 

22. El Sr. COIDAN (Director de Ia Division de 
Presupuesto) asegura al representante de Sri Lanka que 
c1 periodo de sesiones del comite especial se puede 
celcbrar en Nueva York. Es muy dificil para Ia Secretaria 
saber con exactitud cwll sera el calendario de Ia 
conferencia. ya que esto depende de las decisiones de Ia 
Asamblea General. No obstante, si el Secretario General 
tienc alguna dificultad con el calendario de Ia 
confcrencia. se transferiran creditos de otras secciones de 
presu puesto. 

23. El Sr. AM ERASING HE (Sri Lanka) da las gracias 
al Director de Ia Division de Presupuesto por las 
scguridades ofrecidas y retira su objecion a Ia 
recomendaci6n de Ia Comisi6n Consultiva. 

24. El Sr. CHERPOOT (India) apoya Ia propuesta 
aprobada por Ia Primera Comision relativa a Ia 
declaracion del Oceano Indico como zona de paz. Su 
delegacion es partidaria de' una estricta economia 
siempre que sea posible y, a Ia luz de las seguridades 
dadas por el Director de Ia Division de Presupuesto, no 

ticnc objeciones a Ia indicaci6n de Ia Comisi6n 
Consultiv·a de que nose necesitaran creditos adicionales. 
No obstante, quisiera que se le prometiera que, una vez 
que sc crec el comite especial, su funcionamiento no se 
vera ohstaculizado por las consecuencias tinancieras. 

25. El PRESIDENTE sugiere que el Comite pida al 
Helator que informe directamente a Ia Asamblea 
General de que. si aprueba el proyecto de resolucion de 
Ia Primera Comisi6n no se necesitara ningun credito 
adicional en el presupuesto de 1973. 

Asi qucda acordado. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y FINAN
CIERAS DEL PROYECTO DE RESOLUCION Ill 
PRESENTADO POR LA SEGUNDA COMISION 
EN EL DOCUMENTO A/8963 CON RESPECTO 
AL TEMA 12 DEL PROGRAMA* (A/8708/ 
ADD.21, A/C.5/1494) 

2b. El PRES I DENTE sen ala que el Secretario General, 
en Ia exposicion que presento (A/C.S/1494) sobre las 
consccuencias administrativas y financieras del proyecto 
de resoluci6n Ill presentado porIa Segunda Comision en 
su informe (A/8963 parr. 58), estima que los gastos que 
entranaria Ia aplicacion de las disposiciones del proyecto 
de resoluci6n ascenderian a 56.000 dolares, que se 
incluirian en el capitulo III de Ia secci6n 3 del 
presupuesto para 1973. En su informe conexo (A/8708/ 
Add. 21),1a Comisi6n Consultiva en Asuntos Administra
tivos y de Presupuesto senal6 que el costo de aplicar las 
disposicioncs del proyecto ascenderia a 30.000 dolares, o 
sea, una rcducci6n de 26.000 dolares en el cakulo 
propucsto por el Secretario General. 

27. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que Ia Comisi6n C:onsultiva ha pensado que, puesto 
que en el sistema de las Naciones Unidas se dispone ya de 
un volumen considerable de material sobre el exodo de 
personal capacitado de los paises en desarrollo hacia los 
paises dcsarrollados. se podria realizar mas trabajo 
dentro de las Naciones Unidas mismas, dependiendo 
menos de los consultores externos. En consecuencia, en 
c1 parrafo 4 de su informe, Ia Comision Consultiva 
recomend6 un crectito de 30.000 do lares para servicios de 
consultores. 

28. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) 
apoya Ia recomendacion de Ia Comision Consultiva. En 
esas cuestiones, el Secretario General deberia recurrir 
mucho mas a los servicios de expertos de que se dispone 
dentro de las Naciones Unidas. Esto haria que Ia 
Secretaria adquiriera una experiencia mas amplia, que 
seria uti! para preparar y aplicar programas destinados a 
los paises en desarrollo. Puesto que se dispone de 
considerable material sobre el tema, el orador confia en 
que el Secretario General se ocupara de ver en que 
medida se podria actualizar ese material con el prop6sito 
de aplicar las disposiciones del proyecto de resolucion de 
Ia Segunda Comision. La propuesta es importante y 
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corrcsponderia que Ia Secreta ria participara mucho mas 
intensamente en ella. 

.?9. Fl PRESIDENTE sugiere que Ia Quinta Comisi6n 
pida al Helator que informe directamente a Ia Asamblea 
General de que, si aprueba el proyecto de resoluci6n de 
Ia Segunda Comisi6n, se requerira un cn?dito adicional 
de .\0.000 do lares para el capitulo I II de Ia secci6n J del 
presupuesto para 1973. 

A si queda acordado. 

TEMA 84 DEL PROGRAMA 

Escuela lnternacional de las Naciones Unidas: 
informe del Secretario General (continuacion*) 
{A/8708/Add.16, A/8856, A/C.S/1483, A/C.S/ 
l.1096, A/C.5/XXVII/CRP.12) 

.10. El Sr. TALIEH (Iran) presenta un proyecto de 
resoluei6n (A!C.5/ L.1 096) en nombre de Austria, Iran, Ia 
Rep[Jblica Unida de Tanzania y Suecia, asi como de 
Colombia que se ha sumado a los patrocinadores 
inieiales, y dice que Ia situaci6n tinanciera de Ia Escuela 
lnternaeional de las Naciones Unidas se ha agravado por 
una marcada disminuci6n en las inscripciones como 
rcsultado del aumento constante de los derechos de 
matricula, to cual, a su vez, ha sido necesario para 
compensar el deficit presupuestario. La asistencia a Ia 
Esc ucla es en Ia actualidad 10%, inferior a su capacidad. 
Algunos funcionarios de Ia Secretaria no pueden enviar a 
sus hijos a Ia escuela debido a que el subsidio de 
educacion no es suticiente; tampoco pueden hacerlo 
algunos miembros del cuerpo diplomatico y consular. A 
tin de romper cl circulo vicioso del deficit presupuestario 
- que determina aumentos de los derechos de 
matricula, disminuci6n de las inscripciones y nuevo 
deticit - los patrocinadores del proyecto de resoluci6n 
han llegado a Ia conclusion de que se debe aumentar el 
subsidio de cducacion. Solo del 60% al 70% de los 
funcionarios de Ia Secretaria que reciben el subsidio de 
ed ucacion envian a sus hijos a Ia Escue Ia Internacional. 
Si se aprueba Ia propuesta de aumentar el subsidio de 
eel ucaci6n, las inscripciones aumentaran, muy probable
mente a partir del I 0 de enero de 1973, Asimismo, se ha 
dado a entender a los patrocinadores que, si se aprueba 
el proyecto de resoluci6n, el Director de Ia Escuela 
lnternacional se pondra en contacto con todos los 
funcionarios de Ia Secretaria para preguntarles si desean 
enviar a sus hijos a Ia Escue Ia. Esta iniciativa coincidiria 
con el traslado de Ia Escuela a su nuevo edificio. La 
mcjora de Ia situacion financiera de Ia Escuela 
signiticaria tambien que se podrian otorgar mas becas a 
los hijos de los diplom<iticos que no reciben de sus 
gobiernos subsidios de educaci6n de importe suficiente. 

31. En el proyecto de resoluci6n se hace un 
llamamiento a los gobiernos para que continuen 
prestando asistencia a Ia Escuela Internacional; el 
orador quisier~ tam bien formular un Jlamamiento a todos 
lo~ Estados Mtembros que en Ia actualidad no prestan 
aststencta a Ia Escuela y pedirles que le brinden ayuda. 

Fse gesto podria estimular Ia inscripci6n de hijos de 
funcionarios de Ia comunidad internacional. 

32. En el p{trrafo4 de su informe (A/H708/ Add. I b), Ia 
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
~Jresupuesto indica que el aumcnto propuesto en el 
1111porte maximo del subsidio de educaci6n podria 
inducir a otros funcionarios de Ia Secretaria a matricular 
a sus hijos en Ia Escuela. En el parrafo 5 de su inf()rme, Ia 
Comisi{1n Consultiva senala a Ia atencion el hecho de que 
un aumcnto de 1.000 a 1.500 d61ares era una de las 
recomcndaciones contenidas en el informe del Comite 
Fspecial encargado de examinar el regimen de sueldos de 
las Naciones Uniclas 1• que en todos los casos ha 
examinado muy cuidadosamente las cuestiones antes de 
haccr recomend aciones. 

33. El orador contia en que se apruebe el proyecto de 
resoluci6n, de modo que se pueda reforzar Ia Escuela 
lnternacional de las Naciones Unidas y su caracter 
internacional. 

34. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
C.onsultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
cltee que Ia Comisi6n Consultiva se encontr6 en una 
situacion un tanto ins61ita debido a que, como se dice en 
el parrafo 2 de su informe, las propuestas de 
moditicaci6n del subsidio de educaci6n generalmente 
eran prcsentadas por el Secretario General a Ia Quinta 
Comisibn en relaci6n con el tema del programa titulado 
"Cuestiones relativas al personal". En cambio, en Ia 
situaci6n actual, Ia propuesta ha surgido de Ia Quinta 
Comisi6n, y Ia Comisi6n Consultiva solo ha podido haeer 
l~bserv~ciones sobre las consecuencias administrativas y 
ltnancteras del proyecto de resoluci6n A/C.5/L.l 096. En 
consecueneia, el informe es de canicter factico. En el 
parrafo 3, Ia Comisi6n Consultiva acepta el calculo del 
Secretario General (A/C.5/148J) de que las consecuen
cias que Ia aprobaci6n del proyecto de resoluci6n tend ria 
en el presupuesto de las Naciones Unidas seria de 
145 .. 500 d6lares, pero senala tambien que el costo de 
aphcar Ia propuesta no se limitarla a las Naciones 
Uniclas, sino tambien tendria consecuencias financieras 
para todas las organizaciones del sistema de las Naciones 
Unidas; por consiguiente, el costo de aplicar Ia propuesta 
en todo el sistema seria muy superior a los 145.500 
d61ares. En el anexo al informe de Ia Comisi6n 
Consultiva tigura un an:ilisis de los hijos de funcionarios 
de Ia Secretaria matriculados en Ia Escuela y tambien el 
porcentaje docente/ alum no. La Comisi6n Consultiva 
sen ala, en el parrafo 5 de su informe, que un au men to del 
maximo del subsidio de educaci6n de 1.000 a 1.500 
dolares era una de las recomendaciones del Comite 
Especial encargado de examinar el regimen de sueldos de 
las Naciones Unidas y sugiere que se remitan las 
reeomendaciones del Comite Especial a Ia propuesta 
comisi6n de administraci6n publica internacional. 

35. El Sr. BAROODY (Arabia Saudita) contla que el 
proyec~o. de resoluci6n A/C.S/L.l096 reciba el apoyo 
mcondtctonal de todas las delegaciones. Si se aprueba, 
aumentanl el maximo del subsidio de educaci6n de 1.000 

,' /Jooltnen~u.~ (~fi~·iu/e., de Ia A.\(lfnhll'a (Jenera/. ru.:~·.\tnru \1 f'!lnu) 
ptnudodesc.\LOflt'.\ .. )uplnnento So 28(\ l . .'orn.•L'L·i/ln). \lll f. parr.JI~ 
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a 1.500 d61ares. lncluso esa medida tal vez no sea 
suftciente para hacer de Ia Escuela una institucion 
solvente; asi. pues. seria conveniente explorar otros 
mcdios de obtener ingresos. Tal vez fuera una soluci6n 
sondear las opiniom:s de las autoridades de Ia ciudad de 
Nueva York, como Ia Comisionada de Ia ciudad de 
Nueva York ante las Naciones Unidas, y de los altos 
funcionarios de Ia Mision Permanente de los Estados 
Unidos ante las Naciones Unidas sobre si hay alguna 
posibilidad de recuperar los fondos que se pagan en 
impuestos inmobiliarios y que se destinan a tinanciar el 
sistema de escuelas publicas. Entre el 20% y el 22cr1o del 
a\quiler que paga el personal diplomatico y consular que 
no reside en Ia sede de las embajadas es empleado porIa 
Municipalidad para tinanciar Ia educacion. Se podria 
sostener muy bien que, a\ enviar sus hijos a Ia Escuela 
lnternacional de las Naciones Unidas y a otras escuelas 
privadas. los padres estan aliviando al sistema de 
escuelas publicas de parte de su carga y que seria 
razonable pedir a Ia Municipalidad que devolviera a esos 
padres Ia suma que pagan en impuestos eseolares. Segun 
los ca leu los del orador, asi se podrian obtener 
aproximadamente de 250.000 a 350.000 dolares. Se debe 
tener presente que no se reclaman unos 150.000 o 
250.000 dolares a los que los miembros de las 
delegaciones tiene:n derecho en forma de descuentos de los 
impuestos municipales sobre las ventas; quizas esto fuera 
un e\emento que indujera a las autoridades a reembolsar 
Ia suma pagada en eoncepto de impuestos escolares. 

36. Otro metodo para obtener recursos adicionales 
podria consistir en un comite, presidido por el 
Representante Permanente de los Estados Unidos ante 
las Naciones Unidas, destinado a obtener ingresos de 
fuentes exteriores tales como bancos, empresas comer
ciales y filantropos. A su vez, las Naciones Unidas se 
ocuparian de poner a disposicion de los ciudadanos 
norteamericanos un porcentaje mayor de asientos en Ia 
Escuela, en particular, para los hijos de los donantes: 
esta inieiativa tendria Ia ventaja de reunir a los ninos del 
pais hucsped con los de Ia comunidad internacional. La 
Quinta Comision podria tambien estudiar Ia for~a de 
obtener recursos adicionales dentro de las Naciones 
Unidas mismas: por ejemplo, ingresos de Ia venta de 
artieulos de interes para quienes visitan el edificio de Ia 
Sede. Se podrian vender rollos de pergamino como 
reeuerdo de Ia visita a las Naciones Unidas y quizas se 
podria preparar una earta postal o litografla para 
celebrar Ia proxima inauguracion del mural que 
conmemorara Ia Asamblea Mundial de Ia Juventud. Por 
t'dtimo, se deberia pedir a los gobiernos que sufragaran 
una parte mayor de los gastos de matricula de los hijos de 
los miembros de delegaciones. 

:\7. El Sr. LELLKI (Suecia) dice que su pais se ha 
intcrcsado en las actividades de Ia Escuela desde sus 
comienzos. Le complace mucho saber que Ia Escuela, 
dcspucs de tantos anos pasados en locales provisionales, 
se ha de traslaclar ahora a una sede permanente, donde 
tendni un nuevo editicio equipado con instalaciones 
modernas. 

JK. La Escueila posee un caracter internacional (mico, 
tanto en su programa como en Ia composicion del 

c~tudiantac\o y del cuerpo docente. Es tambien una 
Fseuela verdaderamente integrada. donde las barreras 
de nacionalidad. raza. sexo y religion no existen. Por lo 
tanto. cs motivo de gran preocupaci6n que este en peligro 
de perder su identidad y convertirse simplemente en 
otra instituci6n privada de Ia ciudad. En este sentido. el 
orador recuerda que el Secretario General ha dicho 
(!\., KK56) que Ia Eseuela es una esperanza para las 
generaciones futuras y un factor de importancia 
principal en Ia contratacion y conservacion de personal 
caliticado y eticiente para las Naciones Unidas. Segun el 
in forme sobre los problemas de personal en las Naciones 
U nidas preparado por el Sr. Bertrand 2, mas del 700,.;, de 
los funcionarios del cuadro organico de las Naciones 
llnidas tienen mas de 40 anos. Una de las razones, segun 
cl Presidente de Ia Junta Directiva de Ia Escuela 
lnternacional. podria ser el hecho de que el costo de Ia 
Escuela impide que los profesionales j6venes y eapaei
tac\os acepten cargos en las Naciones Unidas. Esto es 
lamentable no s61o desde el punto de vista de las 
Nacioncs Unidas, sino tambien de los Estados Miem
bros, cuyos nacionales j6venes tal vez esten perdienclo Ia 
oportu nidad de beneticiarse con Ia experiencia de prestar 
servicios en Ia Organizaci6n. 

.\4. Segun los datos presentados por Ia Junta Directiva 
de Ia Escuela (A/C.5/XXVII/CRP.12), el promedio de 
los derechos de matricula aument6 de 1.078 dolares en 
146 7 · 196K a I. 7KO do lares en 197211973. Las Naciones 
U n icl as su fragaron parte de Ia carga de ese aumento y. a 
partir del 1 ° de enero de 1969, elevaron el maximo del 
subsidio de educaci6n a 1.000 dolares. No obstante, 
como esta cili-a sc basaba en el costo de Ia ensenanza en 
I %5, ha llegado el momento de Ia nueva revision que se 
propone en el proyecto de resoluci6n A/C.S/L.l 096, que 
Suecia copatrocina. Se confia en que Ia rnedida 
propuesta ayude a traer de vuelta a los ninos que han 
tenido que dejar Ia Escuela debido al aumento de los 
derechos de matricula y tambien a resolver el problema 
tinanciero inmediato de Ia Escuela, eliminando e1 actual 
deficit de funcionamiento. La ayuda que de este modo se 
prestara a Ia Escuela es una medida muy pequena, por lo 
cual resulta necesario ademas revisar completamente Ia 
situaci6n tinanciera general y las relaciones a largo plazo 
entre las Naciones Unidas y Ia Escuela Internacional. 

40. Decepciona que solo el 8% de los alumnos sean 
hijos de miembros de delegaciones. Parece que los 
funcionarios de algunos paises estan abandonando 
prematuramente el servicio diplomatico debido a que no 
pucdcn proplHcionar a sus hijos una educaci6n 
adccuada. L\ orador, que est{t en Ia afortunada posicion 
de tcncr un gobierno que paga Ia mayor parte de los 
dcrcchos de matricula de los hiios de funcionarios de los 
scnicios diplomatico y consula.r. espent que un ntlmero, 
c:1d:1 ve1 mayor de gohiernos encuentre posible ayudar a 
lo-. miembrus de sus misiones en Nueva York a bene
ticiarse de los wrvicios cducacionales de Ia Escue Ia lnter
nacional de las Naciones Unidas .. 

~I. Fl Sr. BENNET (Nueva Zclandia) dice que su pais 
sicmpre ha crcido que Ia Escuela, en Sl\ caracter de 
L'xperimcnto en cctucaci6n internacional. es sumamente 
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1;tlio~a y que las Naciones Unidas tenian multiples 
ra/oncs para prestarle tinne apoyo moral y tinanciero. El 
'">l·nctario General. en el p{nrafo 9 de su informe 
(;\ ~HSh). afirma que se requiere un aumento del 
,,,h,idio c\e cclucacibn para el personal de las Naciones 
l:nida~ a lin de evitar que disminuya Ia inscripci6n en Ia 
I scucla de los hijos de los funcionarios de Ia 
Org;IIJi/aci(Jn: tal atirmacibn ha recibido apoyo uminime 
L'll Jo, ni1-cles interinstitucional e intergubernamental. Se 
suman ahora los patrocinadores del proyecto de 
Jnoluci(ln A;C.5; L.I096. una de cuyas disposiciones 
fundamcntales establcce que se aumente el maximo del 
subsidio de educaci{m de 1.000 a 1.500 d61ares. Se ha 
planteado Ia cuestibn de Ia conveniencia de dar 
aplicaci(,n general a esta medida en un momento en que 
!;1 motivaci(lll inmecliata surge de Ia situaci6n diticil de 
una instituci(m determinada. Tambien se ha expresado 
p!L'ocupaci{ln acerca de Ia conveniencia de extraer un 
conccpto favorable de un informe intergubernamental 
anll''- de que Ia Comisi6n haya examinado el informe en 
su L·onjunto. Hasta cicrto punto. Ia delegaci6n de Nueva 
/.elanclia comparte estas preocupaeiones. No obstante. 
L'll l'L'niunto. esta dispucsta a conceder que las 
circunstancias requieren medidas inmediatas. Existe una 
lll'L'l''>idad evidente de aumentar el subsidio de educaci6n 
v no hav r;l/(lll para ceder a una paralisis derivada de 
r;J/oncs tt'·cnicas. Por esos motivos. Ia delegaci6n de 
Nuna Zclanc!ia est{t dispuesta a votar a favor del 
lHOVlTto de resoluci6n. Adcm{ts, si como Ia Comisi6n 
Consulti1a ha sugerido. el propuesto aumento del 
m;iximo del subsidio de edu .. :aci6n indujera a otros 
funcionarios de Ia Secretaria a inscribir a sus hijos en Ia 
1:scuela. Ia propuesta tendria el efecto conveniente de 
dctcner la clisminuci{m de las inscripciones. 

42. Sin embargo, Ia medida propuesta en el proyecto de 
resolucion no aclarara completamente Ia cuesti6n de Ia 
situaci6n deticitaria general de Ia Escuela. En realidad, 
Ia situaci6n no sera satisfactoria, hasta que el Fondo de 
Desarrollo previsto en Ia resoluci6n 2612 (XXIV) de Ia 
Asamblea General alcance elnivel conveniente, que se ha 
calntlado en 6.500.000 d61ares. La delegaci6n de Nueva 
Zelandia valora el esfuerzo que se ha hecho hasta ahora 
en ese sentido. pero, pese a el\o, piensa que se deben 
lograr sin m{ts demora los objetivos formulados en Ia 
mcnc ionada resoluci6n. Por lo tanto sugiere que se 
enmiende el proyecto de resoluci6n a tin de que refleje Ia 
preocupaci6n de Ia Asamblea General mediante una 
disposicion en Ia que se pida un examen de Ia situaci6n 
financiera a largo plazo de Ia Escuela en el vigesimo 
octavo periodo de sesiones de Ia Asamblea. 

43. El Sr. MARRON (Espana) dice que su Gobierno 
sicmpre ha mirado con gran simpatia las actividades de 
Ia Escucla. que considera importantes para lograr lm 

objetivos internacionales de las Naciones Unidas, su 
delegaci6n apoya los objetivos del proyecto de resoluci6n 
A/C.5/L.l0%, pero tiene reservas respecto de Ia eficacia 
de las medidas propuestas. Considera que el prop6sito de 
las medidas que se tom en debe ser revitalizar Ia Escuela y 
prom over Ia asistencia de hijos de diplomaticos y funciona·
rios. Sin embargo, no hay ninguna indicaci6n de que, si se 
aumcnta cl subsiclio de educaci6n. los funcionarios no 
scguir{tn enviando a sus hijos a las mismas escuelas que 
en Ia actualidac!; en realiclad. es poco probable que Ia 
propucsta tenga grandes consecuencias directas sobre Ia 
cifra de inscripciones. Ademas, como Ia Comisi6n 
Consultiva sei1al6 en su informe, los efectos de esa 
dccisi(ln se har{tn sentir a travcs de todo e\ sistema de las 
Naciones llnidas. Asimismo, pareceria que, de los 
14.".500 d6lares en que se calcula el costo del aumento 
del subsidio de educaci6n. s6\o 25.000 d61ares beneticia
rian a los funcionarios de Ia Secretaria cuyos hijos asisten 
a Ia Escucla lnternacional. La delegaci6n de Espana 
alirma que cl gasto de que se trata es demasiado elevado 
en comparaci6n con los resultados esperados y que tal 
IT/. fuera mejor considerar otras medidas mas limitadas, 
cncaminadas simplemente a mantener y aumentar las 
inscripciones en Ia Escuela. 

44. U Sr. NARASIMHAN (Presidente de Ia Junta 
Dircctiva de Ia Escuela Intcrnacional de las Naciones 
Unidas) dice que Ia Junta Directiva y algunas dele
gacioncs cxaminaron varias formulas antes de decidir 
que Ia tll!ica soluci6n equitativa es Ia que se expone en el 
proyecto de resoluci6n A/C.5/L.I 096. 

45. Lamenta que no se disponga de un desglose 
adecuado de las estadisticas de Ia Escuela, pero esto se 
solucionar{t en cl vigcsimo octavo periodo de sesiones de 
la Asamblea General. Senala tambien que e\ costo 
cstimado de au men tar cl subsidio de educaci6n en lo que 
se rclaciona a los funcionarios de Ia Secretaria con hijos 
en Ia Escue Ia seria de 78.000 d61ares, y no de 25.000 
d6lares como se afirma en el parrafo 4 del documento 
A/8708/ Add.l6. En los cuadros que figuran en el 
documento A/C.5/XXVII/CPR.12 se puede ver que Ia 
disminuci6n bastante espectacular del porcentaje de 
inscripciones de hijos de funcionarios ha coincidido con 
el aumento de los derechos de matricula. Si se decide no 
aumentar e\ subsidio de educaci6n, lo mas probable es 
que Ia tasa de inscripci6n de hijos de funcionarios sea 
aun menor en 1973. Los gastos de educaci6n tambien 
han aumentado para los funcionarios que trabajan fuera 
de Ia Sede, por lo cual estos tambien deberian recibir el 
beneficio de un subsidio de educaci6n mayor. La 
propuesta que figura en el proyecto de resoluciqn 
A/C.5/L.l 096 tiene el pleno apoyo de los jefes ejecutivos 
de las organizaciones de las Naciones Unidas. 

Se levanta Ia sesi6n a las 13.20 horas. 


